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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Emma Tenten um 18:21 Uhr. 
Es sind 17 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Maximilian K. beantragt TO-Punkt 7: Besprechung Beitragsordnung 
Emma beantragt TO-Punkt 3: Genehmigung des Protokolls vom 12.06.2024 
Nach diesen Änderungen ist die Tagesordnung einstimmig angenommen.   
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 12.06.2024 

Das Protokoll ist einstimmig angenommen. 
 

4. Finanzanträge 

Es gibt keine Finanzanträge. 
 

5. Bericht der Ausschüsse 

Jonathan M.: Hat sich der Satzungsausschuss schon getroffen?  
 
Conrad: Der Ausschuss hat sich mit Martin in Kontakt gesetzt, da er letzte Legislatur viel in diesem 
Ausschuss gemacht hat. Die beteiligten im Ausschuss sind motiviert und wollen bis zur 
außerordentlichen Sitzung etwas vorbereiten.    
 

6. Bericht AStA 

Inga und Mario berichten von der Arbeit des AStAs: 
Vorstand:  
-Tagesgeschäft 
-Rede Dies Akademicus 
-TdoT und Dies Academicus 
-LaStuVe-Sitzung 
-Bauantrag der Dinkelschaeuer wird seit März vom Unibauamt bearbeitet 
-Bewerbungsgespräche TMS Hiwis 
 
Außenreferat:  
-LaStuVe war nicht beschlussfähig 
-Einladung zur nächsten Sitzung kommt 2 Monate im voraus 
-Heute Treffen im Landtag zum Thema „Neue Horizonte: Perspektiven und Nutzen digitaler 
Musterregionen in BW 
 
Finanzreferat: 
-Dies & TdoT 
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-Treffen mit Rechtsberatung 
 
Anschließende Fragen und Vorschläge die zu diesem Thema aufkamen: 
-Maximilian K.: Für die Aufteilung der Ordner der letzten Jahre in Ideell und wirtschaftlich könnte man 
ein professionelles Büro beantragen. 
-Bianca: Unser Problem haben andere Unis umgangen, in dem sie zur Verwaltung ihrer Partyorte 
einen Verein gegründet haben. 
-Emma: Wir könnten einen Ordner mit einem Wirtschaftsprüfer durchgehen und dafür Gelder welche 
für Fortbildung angedacht sind nehmen. Und anschließend gemeinsam die restlichen Ordner 
durchgehen. 
-Valentin: Wir können uns alle an einem Abend zusammensetzen und die Ordner durchgehen, mit viel 
Unterstützung wäre das schnell getan. 
-Anna: Ihr hattet gesagt, dass Hannah momentan die Ordner aufarbeitet. Bei welchem ist sie? Antwort 
von Bianca: Ja sie ist gerade dabei und ist bei 2023. 
- Inga: Die Finanzordnung ist soweit fertig und wird vor der außerordentlichen StuPa-Sitzung den 
Mitgliedern zugeschickt.  
 
 
Interne Kommunikation 
-Akkreditierung neuer studentischer Gruppen 
 
Öffentlichkeitsreferat 
-Werbung/TdoT erstellt 
-Daily business: Nachrichten beantworten (vor allem Public Viewing sorgt für Rückfragen) 
-Storys reposten 
-Mittlerweile über 2000 follower 
 
Schriftführer 
-Tagesgeschäft 
 
TMS-Referat 
-TÜV war wegen der Lüftung da 
-neue Jägermeister Zapfanlage 
-Überarbeitung der Haus- und Nutzungsordnung 
 
Tim Maier stellt eine vorläufige Version der Haus- und Nutzungsordnung vor:  
-Seit der letzten Abstimmung über die Haus-und Nutzungsordnung sind ein paar Probleme 
aufgetreten. 
-Daher die Überarbeitung und Vorstellung heute um noch mehr Verbesserungsvorschläge zu 
sammeln. 
 
Änderungsvorschläge: 
-genaue Festlegung wann eine Veranstaltung beginnt und wann sie endet.  
-bisher: Mieter und Sicherheitsfirma bestimmen Höchstzahl und wann Einlassstopp ist. Neu: auch 
AStA berechtigte dürfen das bestimmen.   
-Verpflichtende Mehrwegbechernutzung in der TMS.  
-Nachweis bei Mietanfrage, dass man an der Uni studiert. Idee einer Dritt Klausel, wenn man es über 
dritte laufen lässt. 
-Rückgabe der Kaution erst wenn die Rechnung bezahlt wurde, nicht mehr bei der 
Schlüsselübergabe. 
-Problem: Rechnungen werden öfters mal nicht bezahlt→ Einführung von Verzugszinsen  
-Damit das Zelt ordnungsgerecht aufgebaut wird müssen Mieter, welche dieses aufbauen wollen 
müssen das Zeltaufbauseminar belegt haben. Wenn diese Regelung nicht beachtet wird, dann wird 
eine Zeltnutzungsunterlassung ausgehändigt. 
-Dafür sollte die VS jedes Semester das Seminar anbieten. 
-Neuerung des Maßnahmenkatalogs. 
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-Alle Mängel sind auf einer Checkliste von den HiWis festzuhalten 
-neuerung der Gebühren bei Absage der Miete. 
 
Auch hier: Die fertige Haus- und Nutzungsordnung wird den Mitgliedern des StuPas vor der 
außerordentlichen Sitzung geschickt, dass in der Sitzung darüber abgestimmt werden kann. 
 
Räumlichkeiten und Nutzung 
-Erneuerung der Inventarliste für die Räume 119 und 117 
 

7. Besprechung der Beitragsordnung 

Änderung der Beitragsordnung zum Sommersemester 2025: 
Anstieg des Beitrags von 12,50€ auf 15,50€.  
 
Die Beitragsordnung wird von der Uni als Amtliche Bekanntmachung veröffentlicht. 
 
Inga stellt die Begründungen der Erhöhung vor: 
-steigende Personalkosten 
-steigende Fahrtkosten für PKWs, da das aufgrund der schlechten ÖPNV Situation 
-steigende Rechts- und Beratungskosten 
-gestiegene Preise aufgrund von Inflation 
-Rücklagenbildung 
-Fortbildungen sind teuer 
-Erhöhung sollte für die nächsten Semester reichen 
 
Jonathan M.: Die Argumente sollte man nochmals überarbeiten. Für das Verständnis der steigenden 
Kosten bräuchte man auch das Rechnungsergebnis. Reichen die 3€ überhaupt als Erhöhung für 
einen längeren Zeitraum? Er sieht die 3 € als das mindeste an.  
Bianca: In den Berechnungen kamen wir als Finanzer auf einen Betrag unter 2 €, daher sollte das für 
einen längeren Zeitraum so passen. Eine Erhöhung des Beitrages muss auf jeden Fall stattfinden. Ein 
weiterer Grund ist, dass die TMS nicht mehr so voll ist, wodurch weniger Umsatz entsteht. 
  
Emma: Der Beitrag muss erhöht werden, jedoch muss dies auch richtig begründet werden und mit 
Zahlen unterstrichen werden.  
Valentin: Eigentlich muss nur der Punkt Inflation genannt werden. Denn der Beitrag wurde seit 6 
Jahren nicht mehr angehoben.  
 
Vor der außerordentlichen Sitzung wird die neue Version der Beitragsordnung an die Mitglieder des 
StuPas verschickt, sodass diese in der Sitzung darüber abstimmen können.  
 

8. Wahl Vertretendes Mitglied für das Deutschlandstipendium 

Benjamin stellt sich vor und begründet, warum er die Position übernehmen will. 
Die Wahl ist einstimmig angenommen und Benjamin nimmt die Wahl an. 
 

9. Statusgruppengespräch 

Am Freitag treffen sich die studentischen Senatsmitglieder mit Rektor Dabbert. 
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Folgende Punkte werden angesprochen: 
-neuer Studierendenausweis: ist rückschrittlich, der neue Studi-Ausweis wird schon ausgehändigt, 
obwohl es im Senat noch keinen Beschluss dazu gab. Hier die Dekane mit ins Boot holen. Außerdem 
sollte ein Ablaufdatum auf dem Ausweis stehen.  
-Einladung zum Dies → Verspätungen bei der Poststelle 
-Ball unter der Erntekrone 
-Mangelhaftes Telefon Netz 
-Finanzielle Unterstützung der Fachschaften bei DJ und Equipment für die Party vom Dies, da die Uni 
auch mit der Party wirbt. In den Jahren zuvor gab es auch ein Festzelt und eine Bühne.  
-Unibauamt und TMS: die TMS und der Dies sind Aushängeschilder der Uni, daher sollte man diese 
aufrechterhalten.  
-Nach dem Tag der offenen Tür müssen sofort die Stande im Innenhof abgebaut werden. Dadurch 
können die Helfer nicht zu dem Abschließenden Konzert vor dem Schloss.  
-Bei der Gestaltung des Balls unter der Erntekrone würden sicherlich Studies mithelfen.  
-Bei der Festtagsrede am Dies wurden wir als StuPa-Präsidium und AStA Vorstand nicht begrüßt, das 
ist sehr schade da wir auch Reden gehalten haben.  
 
-Mail an alle Studentischen Gruppen schicken, damit diese ebenso Feedback geben können.  
 

10.  Feedback Wahlen 

-Lara: gibt es ein Update zu den Plakaten, die entfernt wurden?  Hintergrund: Die Wahlplakate der 
Studentischen Gruppen wurden entfernt als die Wahlplakate der Parteien für die Kommunal- und 
Europawahlen entfernt wurden.  
Inga fragt nochmals nach.  
 
-Anna: Im nächsten Jahr sollte das Gentlemans Agreement per Email verschickt werden und 
hochgeladen werden. Außerdem sollte der Zeitraum mit den Wahlständen mit den Wahlen 
abgestimmt sein, sodass man zu der Zeit auch wählen kann.  
-Gentlemans Agreement an alle studentischen Gruppen schicken 
-Christof: Die Wahlplakate sollten nach den Wahlen abgehangen werden und die studentischen 
Gruppen sollten sich darum kümmern.   
-Anna: fand es schade, dass die dieses Jahr die Wahlstände so entzerrt waren und nur eine Seite 
vom Weg belegt war. Es hieß, dass sich die Uni um Stände auf der Mensa-Seite kümmert. 
-Maximilian O.: Er fand es gut, dass alle Stände auf einer Seite standen, da die Studies so von einem 
Stand zum nächsten gelaufen sind.  
-Lara: Dieses Jahr gab es durch die andere Seite keinen Strom mehr. Die Flächen für die Stände 
hätten angefragt werden müssen. Fachschaft N hat sich für die Fläche angemeldet.   
-Maximilian O.: Nächstes Jahr könnten ja die Organisatoren der einzelnen Stände sich 
zusammensetzten und die Fläche gemeinsam aufteilen. 
-Jonathan M.: Die Mensa-Seite wird von der Mensa verwaltet und man muss Miete zahlen, wenn man 
einem Stand aufstellt.   
-Im Allgemeinen ist die Wahlbeteiligung hochgegangen. 
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11.  Feedback Legislaturperiode 23/24 

-Maximilian K.: Bei Diskussionen ist das Protokoll wichtig und daher wäre es gut, wenn man das 
Protokoll früher bekommt, damit man noch weiß was diskutiert wurde und das Protokoll eventuell noch 
ergänzen kann. Eine Woche nach der Sitzung wäre gut.  
Emma: Das könnte in die Satzung aufgenommen werden.  
 
-Max: Allgemein ist alles gut gelaufen, es ist viel mehr aus Eigeninitiative passiert. Letztes Jahr ist viel 
Arbeit am Präsidium hängengeblieben. Die Hütte war auch gut und produktiv. 
-Maximilian K.: Die VS-Hütte sollte bald geplant werden, damit man das Terminlich besser 
koordinieren könnte. 
-Valentin: Auf der Hütte plant man viel aber vieles wird davon nicht umgesetzt. Daher sollte man 
anschließend im Ausschuss ein zentrales Thema festlegen und dieses konkret umsetzten.  Lieber 
dann eine große Sache im Ausschuss festlegen und die dann konkret umsetzten.  
 
-Christof: Es sind immer dieselben 5 Leute die etwas machen. Die Leute mehr motivieren, dass mehr 
Leute mitmachen.  
-Emma: Einen Workshop in der StuPa-Sitzung zu machen ist empfehlenswert. In einer Zeit von 30 min 
konnten die Ausschüsse produktiv sein.   
 
-Max: Wer hat Interesse sich für die nächste Legislatur für das Präsidium aufzustellen? Dies bei den 
neu gewählten Mitgliedern nachfragen. 
 
Jonathan M.: Im ersten halben Jahr ist viel gemacht worden. Studi ticket, TMS, Finanzen, Security, 
Haus und Nutzungsordnung, Gleichstellung: Periodenproduktspender, Campusentwicklung, 
Nachtsam: Seelsorge 
Jetzt ist auch noch Zeit, dass wir als StuPa was machen, denn wir haben ja noch ein paar Monate bis 
zum Ende dieser Legislatur. Zum Beispiel geht der RedBull-Vertrag bald zuende. Hier müssen wir uns 
drum kümmern.  
Wichtig ist auch, eine gute Übergabe an die neuen Finanzer. Wichtig bei den Finanzen ist, dass es 
transparent vor den Finanzanträgen eine Aufklärung gibt.  
-Emma: Wenn man bei Themen hinterher bleibt, kann man auch was bewirken, siehe Fenster in der 
Sporthalle die jetzt erneuert werden.  
 
-Paul: Die Verknüpfung mit dem AStA könnte noch verbessert werden. 
-Anna: man könnte noch mehr gemeinsam unter dem Namen VS veranstalten. Vieles wird unter dem 
AStA getragen, jedoch ist die Hälfte der Beteiligten aus dem StuPa. Bsp.: Getränkewagen am Dies, 
Instagram. 
 
-Christof: Überlegt gut, wen ihr nächstes Jahr in den AStA wählt. 
-Anna: Vorschlag in der ersten Sitzung eine Vorstellungsrunde für die AStA Interessierten zu machen 
und dann bei der zweiten Sitzung zu wählen. Dadurch haben die Interessierten 4 Wochen Zeit um zu 
zeigen was die drauf heben. Man kriegt dadurch ein besseres Bild. 
-Jonathan M.: Dadurch würde aber die Wahl des Asta Vorstandes noch weiter nach hinten geschoben 
werden. Man könnte auch jetzt schon schauen wer in den AStA möchte und dann in der ersten 
Sitzung wählen.  
-Anna hätte gerne mehr Bedenkzeit.  
-Paul: Man muss aber dabei aufpassen das wir noch demokratisch bleiben und keine Absprachen 
entstehen.  
-Dina: man kann sich davor ja schon privat zusammentun und drüber sprechen 
-Christof: man sollte über die Kandidaten reden und besprechen, was sie schon geleistet haben.  
-Valentin: Das kann man ja öffentlich in der Sitzung machen. Also ganz offen und ehrlich.  
-Tim F.: Dabei sollte man die Kandidaten nicht an den Pranger stellen.   
-Jonathan M.: Die Protokolle des AStAs sollten von den Kandidaten gelesen werden, damit diese auf 
dem aktuellen Stand sind.  
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-Maximilian K.: Jeder kann sich für den ASTA aufstellen. Hier nochmal eine E-Mail an alle 
studentischen Gruppen schicken, wann der Asta gewählt wird.  
-Tatjana: Dies auch auf Instagram veröffentlichen, damit man noch Leute von außerhalb anspricht und 
nicht nur die gleichen 30 Leute.   
 

12.  Sonstiges 

-Zur Info: Die Mensa ist ab jetzt bis zum Ende der Klausurenphase als Lernort eröffnet.  
 
-Wer dreht das Reel für die heutige Sitzung und was ist mit dem von letzter Sitzung passiert?  
  Paul, Max und Dina drehen das Video für diese Sitzung.  
 
-Emma: In Zukunft wenn ein neuer Biervertrag gemacht wird, sollte dies mit allen kommuniziert 
werden. Z.B Rektor Dabbert, dieser hat in seiner Rede gesagt, dass das Bier beim Fassanstich von 
Dinkelacker ist und nicht von Spaten. 
 
-Die außerordentliche StuPa-Situng findet am 4 September um 18:15 Uhr online statt. 
 
-Für die erste Sitzung im Semester kommt bald eine Terminabfrage an die neuen StuPa Mitglieder ob 
diese in der ersten oder zweiten Vorlesungswoche stattfinden soll (also 19.10. oder 23.10).  
 
-Der AStA wird in der 3. Vorlesungswoche konstituiert.  
 
 

 
Die Sitzung endet um 20:48 Uhr. 
 
 

 
 
Emma Tenten     Tatjana Steinmacher 

Vorsitzende des Studierendenparlaments Stellv. Vorsitzende des StuPas 

      Protokollantin 


